
INFO COM CFE-CGC PAYS DE LA LOIRE 

2023/2024 

Info 1 : 

Tractage CH du Mans le jeudi 30 mai 2024 

Acteurs Santé, l'Union Départementale 72 et l'Union Régionale 

CFE-CGC des Pays de la Loire en action au Centre Hospitalier 

de Mans - Tractage, échanges avec les agents et les 

représentants de la direction (DGA et DRP) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Info 2 : 

Formation OMars à Nantes le mardi 28 mai 2024 

Le 28 mai 2024, nous avons eu l'honneur d'accueillir Eric 

Laboure, Délégué National CFE-CGC, pour la formation OMars 

avec 18 présents. 

Cette formation a pour but de présenter le logiciel mais aussi la 

méthodologie à utiliser pour faciliter la négociation des 

Protocoles d’Accord Préélectoraux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.linkedin.com/in/eric-laboure-624307a/
https://www.linkedin.com/in/eric-laboure-624307a/


Info 3 : 

CDR UR PDL 3 AVRIL 2024 

Comité Directeur Régional CFE-CGC des Pays de la Loire le 
mercredi 3 avril 2024. 
 
Au-delà des budgets, des mandats et des partenaires, notre 
réunion a été l'occasion d'un focus sur les élections TPE, 
Chambre d'agriculture et MSA avec l'intervention en vision de 
Christine LE, Secrétaire Nationale. 
 

 
 

 

 

Info 4 : 

Mobilisation UNIR 44 

L’intersyndicale des retraités de Loire-Atlantique se mobilise à 
Nantes et Saint-Nazaire, ce mardi 26 mars. 

VIDEO. À Nantes, les retraités sont dans la rue pour faire valoir 

leurs droits (ouest-france.fr) 

 

 

 

 

 

Jean QUENTIN 

Référent UNIR 44 

https://www.linkedin.com/company/76518142/admin/feed/posts/
https://www.ouest-france.fr/economie/retraites/video-a-nantes-les-retraites-sont-dans-la-rue-pour-faire-valoir-leurs-droits-63baf779-c881-4d60-bfc0-7a59e0e2fd07
https://www.ouest-france.fr/economie/retraites/video-a-nantes-les-retraites-sont-dans-la-rue-pour-faire-valoir-leurs-droits-63baf779-c881-4d60-bfc0-7a59e0e2fd07


Info 5 : 

Manifestation de la Fonction Publique 19 mars 2024 

 

 

 

 

Info 6 : 

Jeudi 14 mars 2024, la CFE-CGC des Pays de la Loire 

représentée au Grand Rendez-vous des Engagéᴱs en ma 

qualité d'ambassadeur et membre du comité de mission de la 

Plateforme RSE Nantes Métropole. Plus de 1400 visiteurs, une 

dynamique impressionnante du monde économique territorial, 

définitivement extrêmement engagé ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Info 7 : 

 

 

 

 

 

 

 

Info 8 : 

L'Union Régionale CFE-CGC Pays de la Loire présente lors de 

l'Assemblée Générale de la Métallurgie Loire-Atlantique le 12 mars 

2024. Election du nouveau trio !!! 

 

  

 

 

 

 

 

 



Info 9 : 

Formation Santé au Travail du 12 mars 2024 à l’Union départementale de la Sarthe 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Info 10 : 

Formation Conseillers du Salarié du 05 mars 2024 à Angers 

Le 5 mars 2024, les conseillers du salarié de la région des Pays 

de la Loire assistent à leur première journée de formation.   

Un module de formation de deux journées où l’on peut voir 

l’illustration d’un « jeu de rôle », où employeur, salarié et 

conseiller du salarié échangent autour d’un sujet grave « 

l’entretien préalable pouvant conduire au licenciement ». 

La deuxième journée viendra compléter les besoins du 

conseiller du salarié avec le deuxième champ de sa mission « 

assister un salarié - dans une entreprise dépourvue de 

représentants du personnel - lors d’un entretien de rupture 

conventionnelle ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Info 11 : 

Audience solennelle de rentrée du jeudi 25 janvier pour le Conseil 
des Prud’hommes de NANTES (Quelques représentants de la 
CFE-CGC étaient présents.) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                           

D ROSSIGNOL, M 

CHERVILLE, F 

PRADELOU, L 

CRETOIS, O CADIEUX 

 

Info 12 : 

Jérôme HANARTE, Président de l'UR CFE CGC était présent 

aux vœux de la Présidente de la Région des Pays de la Loire 

qui a souhaité redonner du sens à la vie politique tout en 

réaffirmant ses trois priorités : l'emploi, l'écologie et la jeunesse. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



Info 13 : 

Intersyndicale de l’Union départementale du Maine et Loire  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Info 14 : 

L’union départementale de la Loire-Atlantique a participé aux vœux 

de la mairie de Nantes  

De nombreux notables de Nantes et sa communauté étaient présents 

: préfet, présidente CCI, etc. 

La cérémonie a débuté par 3 témoignages : 

- association "les bureaux du cœur". L'idée, ouvrir un espace 

logement dans les bureaux qui sont fermés le soir, week-end et jour 

férié, pour les sans-logis qui ont à priori un travail. 

- entreprise "bout' à bout" une entreprise qui promeut et développe 

les consignes plutôt que le recyclage beaucoup plus consommateur 

d'énergie et d'eau. 

- le "Collectif Serres" qui développe la médiation écolo-techno-sociale 

en proposant des expériences mêlant arts et sciences autour du 

végétal. 

Madame le maire. Johanna Roland a ensuite pris la parole. 

Mme le maire a présenté un bilan positif avec un taux de chômage 

inférieur au national. 

L'implantation de nombreuses entreprises innovantes. 

De nombreux visiteurs aux événements culturels : voyage à Nantes, 

royale de luxe, exposition hypersensible. Etc. 

Une belle réussite pendant le championnat mondial de rugby. 

L'avenir 

- bifurcation écologique : 

Rappel des engagements tramway d'Alain Chenard qui se poursuit 

par la création de 2 nouvelles lignes. 

- la plantation de plus 1000 arbres à venir et la mise en place de 

nombreux espaces vert. 

- tranquillité publique 

M TRIOU Frédéric, vice -

président et M HAMARD Eric-

Yves, Président de l’UD 44 

CFE-CGC 



 Création d'une brigade de 40 agents qui luttera contre les incivilités 

et surveillera les quartiers et entreprises 

- santé  

Investissement nouvel hôpital  

Création d'un pôle de compétences innovant en santé : GINA. 

Le discours a été suivi par une rencontre conviviale autour d'un verre 

et des amuses-bouches ou il était possible de rencontrer et échanger 

avec des acteurs institutionnels locaux.  

Une application informatique immersive nous a permis de visiter le 

nouveau pont Anne de Bretagne en réalité virtuelle, très 

impressionnant.  

 

 

 

 

 

Info 15 : 

L’union départementale de la Loire-Atlantique a participé aux vœux 

du maire de St Herblain  

Le maire, Bertrand Affilé, a commencé ses vœux un peu avant 20 h 

par un film retraçant les actions 2023 sur la commune principalement 

en termes de développement durable et de vie sociale. Ensuite il a 

pris la parole en commençant par la politique internationale, 

particulièrement les guerres en Ukraine et à Gaza, puis a égrené les 

grands évènements nationaux de l'année écoulée. Il a insisté sur la 

réforme des retraites et son cortège de manifestations : il est d'autant 

plus sensible à cette actualité qu'il est lui-même fortement impliqué 

dans le syndicalisme en étant membre de l'UNSA. Les autres 

sujets nationaux structurants ont aussi été            abordés comme la 

dernière loi sur l'immigration et l’augmentation de la pauvreté. Il a 

continué sur la commune de Saint Herblain en signalant que la Poste 

avait été incendiée durant les émeutes de l'été dernier et toujours pas 

opérationnelle puis il a annoncé la mise à disposition d'un espace 

avec bungalows à destination des migrants de l'est de l'Europe. Il a 

aussi insisté sur les initiatives lancées par la commune en 

matière d'écologie avec la plantation d'arbres et la création de 

nouvelles pistes cyclables. Enfin, comme vice-président de Nantes 

Métropole, il a annoncé les grands chantiers prévus, cette année, à 

Nantes avec la nouvelle ligne de Busway, la ligne 2 du tramway et le 

pont Anne de Bretagne qui sera interdit à la circulation des 

automobiles durant ces travaux. La soirée s'est terminée par un 

moment convivial.  

 

 

 

 

 

M AFFILÉ Bertrand Maire de la 

commune de St Herblain,  

M TRIOU Frédéric, Vice-

président de l’UD 44 CFE-CGC 

Visite virtuelle du Pont 

Anne de Bretagne  



Info 16 :  

« Extrait de l’article paru dans le dossier ECOCHIM », par 

Sébastien BOLLE représentant CFE-CGC Chimie du comité 

départemental de Loire-Atlantique. 

Les acteurs clés du 44 ont provoqué un moment de rencontre avec 
la direction, et plus particulièrement avec la DRH. Une personne clé 
qui, quelques semaines plus tard, a mis en place une ‘semaine du 
dialogue social’ quelques jours en amont du PAP. En invitant les 5 
OS majoritaires françaises, nous nous retrouvions devant un 
contexte innovant et inédit : Une direction qui souhaite à ce que les 
Syndicats viennent rencontrer les salarié-e-s sur site. Une équipe de 
choc composée du représentant Chimie au CDR pays de la Loire, 
d'un conseiller salarié 44, le secrétaire général de la métallurgie basé 
géographiquement à quelques kilomètres de l’usine, du vice-
président de la région Pays de la Loire, est venue sur place. Se 
présenter, porter nos valeurs, créer des liens de confiance et surtout 
répondre aux interrogations de personnes qui avaient eu trop peu 
d’accompagnement d’une structure dédiée à leurs causes, furent les 
actions majeures au plus proche des collaborateurs et 
collaboratrices. Une analyse en profondeur du contexte, des outils de 
communication adaptés, une écoute active sur place et quelques 
coups de chance (diront certains) ; et voilà l’instant de la signature du 
PAP avec une liste de 9 candidats construite en quelques jours. Des 
profils variés, des professionnels motivés, des attentes 
complémentaires et une quasi-parité femme/homme, il n’en fallait pas 
plus pour bien démarrer le premier tour. 
La section a remporté les collèges 2 et 3 haut la main avec 50.67% 
et 100% des voix. 
 
Election chez Aplix, une Aventure pas comme les autres 
 

 

 

 

Info 17 : 

 


